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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Listos resultados de ingreso a la UAEM” 
Este jueves, la Comisión Interinstitucional de Participación Social de Seguimiento al Proceso de Selección de Aspirantes a la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos, abrió los paquetes que contienen los resultados del examen de ingreso a 
alguna de las licenciaturas de la casa de estudios, resultados que se publicarán de forma oficial este próximo domingo 27, 
para que en un lapso de quince días se inicien los cursos propedéuticos. Los integrantes de la comisión dieron fe de que las 
cajas que contenían los resultados de estas evaluaciones estaban completamente selladas, lo que "da garantía de que no 
hubo manipulación de ninguna índole, y como tal, son transparentes los resultados emitidos por el Centro Nacional de 
Evaluación Educativa (Ceneval)". Y es que fueron alrededor de 10 mil estudiantes los que presentaron su examen de 
ingreso a las diversas licenciaturas de la universidad, esta vez el crecimiento del registro de aspirantes al nivel superior se 
calcula fue de 1.05 por ciento, en tanto que en 2009 se presentaron nueve mil 339 candidatos. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1684867.htm. 
La Unión de Morelos, p.15, (Salvador Rivera). 
 
“Transparente proceso de selección a la UAEM” 
El pasado 19 de junio en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) más de dos mil seiscientos aspirantes 
acudieron a realizar el examen de ingreso (EXANI I) al nivel medio superior que ofrece la institución. Para constatar que el 
proceso de selección fuera transparente y legal, acudieron a un recorrido por las instalaciones de la universidad el secretario 
Académico, Javier Sequeiros Alatorre; el jefe del Departamento de Selección y Admisión, Valentín de Mata Arce, 
acompañados por el presidente del Comité Interinstitucional de Seguimiento al Proceso, Alfredo Nájera Pineda, así como 
por Isaac Labra Rivera, Leoncio Aguilar Negrete y Manuel Ocampo Rodríguez, integrantes del mismo. Los también 
representantes en Morelos de la Cámara Nacional del Comercio (Canaco), de la Cámara Nacional de la Industria de 
Transformación (Canacintra), de la Universidad del Sol y de la Federación de Colegios de Profesionistas del Estado de 
Morelos realizaron el recorrido por el campus norte, la Preparatoria Número Uno y Dos, para verificar, salón por salón, la 
transparencia del proceso de selección. 
La Unión de Morelos, p. 8, (LUM). 
 

Nacional: 
 
“Vastos recursos pesqueros en el Golfo” 
Un nuevo recurso pesquero compuesto por abundantes poblaciones de seis especies de camarón que viven en aguas 
profundas del Golfo de México, en una extensa zona que va de Tamaulipas a Yucatán, fue descubierto por investigadores 
del Instituto de Ciencias del Mar y Limnología (Icmyl) de la UNAM. En cinco campañas realizadas durante el último lustro a 
bordo del buque oceanográfico “Justo Sierra”, el equipo científico encabezado por Adolfo Gracia Gasca, titular del 
Laboratorio de Ecología Pesquera de Crustáceos, ubicó entre 300 y mil 200 metros de profundidad a los crustáceos, en un 
área potencial de cerca de 100 mil kilómetros cuadrados. Se trata de seis especies ya conocidas en el mundo y explotadas 
comercialmente en algunos países, aunque se ignoraba que se encontraran en concentraciones aprovechables en zonas 
profundas de aguas mexicanas del Golfo de México. Las especies de camarón descubiertas tienen un elevado valor en el 
mercado internacional y representan un valioso recurso pesquero alternativo para la industria pesquera nacional. Las seis 
especies son: camarón rojo gigante (Aristaeomorpha foliacea), camarón escarlata (Aristaeopsis edwardsiana), camarón rojo 
real (Pleoticus robustus), camarón púrpura (Aristeus antillensis), camarón rosado moteado (Penaeopsis serrata) y camarón 
rosa (Parapenaeus politus). 
La Jornada Morelos, p.16, (UNAM). 
 
“Grupo de mexicanos rescata complejo funerario en Egipto” 
Dentro de tres años estará abierta al público la primera tumba egipcia rescatada y consolidada por un equipo de expertos 
mexicanos. El complejo funerario data de hace 3 mil 500 años, es conocido como tumba tebana 39 (TT39) y se ubica en la 
que fuera la legendaria ciudad de Tebas, hoy Luxor, Egipto, una de las zonas más ricas en el mundo en materia de vestigios 
arqueológicos. El equipo de especialistas está encabezado por arquitectos dedicados a la restauración de monumentos 
antiguos, egresados de la Universidad del Valle de México (UVM), en la que se llevó a cabo ayer una rueda de prensa para 
informar de estos logros. Los mexicanos reanudarán en septiembre su labor, enfocada en la rehabilitación de la estructura 
en la que trabajan desde 2005. Hasta la fecha, se ha contado con una inversión de más 60 millones de pesos, la mayoría 
aportados por la propia UVM, con el apoyo de la Sociedad Mexicana de Egiptología (SME), la Secretaría de Relaciones 
Exteriores, el Consejo Nacional para la Cultura y las Artes y el Instituto Nacional de Antropología e Historia. 
La Jornada, p.9,  (Mónica Mateos-Vega). 
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SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Iniciaron 50 cirugías gratuitas en Temixco” 
Más de 125 personas de escasos recursos serán beneficiadas con una intervención quirúrgica en el Hospital Regional de la 
colonia Rubén Jaramillo, para tratarles sus problemas de cataratas, de vesícula biliar y hernias, gracias a la coordinación del 
Ayuntamiento de Temixco, gobierno del estado y Asociación de Cirugías Extramuros. El día de ayer se realizaron las 
primeras 50 cirugías. Fueron de cataratas. El día de hoy se realizarán 50 más. Para el sábado están programadas ocho 
cirugías de hernias y una cantidad similar de vesícula biliar. 
El Sol de Cuernavaca, (Jessica Arellano). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1684868.htm. 
El Regional del Sur, (Redacción El Regional Del Sur). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6966:corregiran-cataratas-en-
hospital-de-temixco&catid=42:local&Itemid=63 

 
Nacional: 
 
“El Pacífico, en alerta ante el huracán Darby” 
La tormenta tropical Darby se convirtió en huracán este jueves, por lo que se declararon en alerta estados de la costa del 
Pacífico mexicano. El Centro Nacional de Huracanes de Estados Unidos dio a conocer que Darby, de categoría uno en la 
escala Saffir-Simpson, estaba anoche 410 kilómetros al sur de Acapulco, Guerrero. En tanto, el huracán Celia, de categoría 
5, con vientos sostenidos de 260 kilómetros por hora (km/h), se alejaba de costas mexicanas en dirección oeste-noroeste, a 
una velocidad de 20 km/h. El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) indicó en un comunicado: “En el sur y sureste del país 
se espera cielo de medio nublado a nublado con lluvia de fuerte a intensa, actividad eléctrica, oleaje elevado y viento fuerte, 
condiciones asociadas con la circulación del huracán Darby”. 
La Jornada, p.31, (De la Redacción). 
 
“Sismo de abril causa inclinación de 80 cm en frontera con California” 
El sismo de 7.2 grados Richter registrado el 4 de abril pasado con epicentro al sur de Mexicali causó una inclinación de unos 
80 centímetros en un tramo de la frontera entre California y México, informó hoy la Administración Nacional de Aeronáutica y 
el Espacio. Es la primera vez que la agencia proporciona imágenes de radar sobre una deformación de la Tierra causada 
por un movimiento telúrico, informó su Laboratorio de Propulsión en California. El sismo del Domingo de Ramos, fue el 
mayor sentido en la región en unos 120 años. 
La Jornada, p. 9, (Notimex). 
 

ECONOMÍA: 
 

Nacional: 
 
“A 5.13%, tasa de desempleo en mayo: Inegi” 
La desocupación afectó en mayo a 5.13 por ciento por ciento de la población económicamente activa (PEA) del país, 
informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Este nivel implicó una reducción marginal de 0.18 puntos 
porcentuales respecto de la tasa de desempleo de 5.31 por ciento de un año antes, cuando la economía mexicana resentía 
el impacto de la emergencia sanitaria de la gripe H1N1, decretada por el gobierno federal. En su evolución mensual, el 
organismo calculó la tasa desocupación a nivel nacional de 5.68 por ciento, mayor en 2.5 por ciento a la observada en abril 
de este año, una vez que fueron eliminados los factores de estacionalidad –como los días festivos, los periodos de 
vacaciones y el número de días de cada mes– que distorsionan la comparabilidad. 
La Jornada, p. 20, (Juan Antonio Zúñiga y Patricia Muñoz) y Reforma, p.3, Negocios, (Gustavo de la Rosa y Ernesto 
Sarabia). 
 
“Financiará Nafin la compra de autos nuevos con $2,500 millones” 
Para incentivar más al sector automotriz mexicano Nacional Financiera (Nafin) lanzó un programa de financiamiento de al 
menos 2 mil 500 millones de pesos, en una primera etapa, para la adquisición de vehículos nuevos, adicional a la 
cancelación de la tenencia vehicular. El financiamiento, informó el banco de desarrollo, se realizará a través de garantías 
crediticias que serán subastadas entre las entidades financieras de las compañías armadoras y distribuidoras automotrices, 
así como de los bancos que cuentan con productos de financiamiento para la compra de automóviles. 
La Jornada, p. 18,  (Víctor Cardoso) 
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POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Golpe de la Corte a Rosas Pérez” 
Con nueve votos a favor y dos en contra, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) determinó dejar sin efectos el 
amparo 421/2009 que mantenía a Ricardo Rosas Pérez como magistrado y presidente del Tribunal Superior de Justicia 
(TSJ), por lo que se espera que este viernes por la mañana surja un sucesor. Tras un intenso juicio que incluyó sendos 
recursos legales ante el máximo tribunal judicial del país, ayer en sesión de pleno los ministros acordaron desechar el 
recurso de amparo promovido por Rosas Pérez y nuevamente establecieron la legalidad en las reformas constitucionales 
que desconocen la figura de la inmovilidad de los juristas, quienes podrán durar en el cargo no más de 14 años. Durante su 
análisis, los ministros determinaron que no se violenta el principio de irretroactividad con las reformas que la legislatura 
pasada hizo a la carta magna de Morelos. La resolución incluyó la salida de los consejeros: Joaquín Magdaleno González y 
Jesús Valencia Valencia, además de Virginia Popoca González, quien continuará en el cargo de magistrada al igual que su 
compañero, Ezequiel Honorato Valdez. 
La Jornada Morelos, p.3, (Elizabeth Cuevas); Reforma, p.18, (Víctor Fuentes y Héctor González) y La Jornada, p.31, 
(Rubicela Morelos Cruz). 
El Sol de Cuernavaca, (Alberto Millán). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1684896.htm. 
El Regional del Sur, (Minerva Delgado). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6980:correna-rosas-perez-del-
tribunal-superior-&catid=42:local&Itemid=63 
 
“Firman un convenio dueños de discotecas y Martínez Garrigós” 
Ofrecer a la sociedad y al turismo tanto nacional como extranjero mayor seguridad en discotecas, bares y centros de 
espectáculos, así como en su traslado por medio de taxis seguros, además de reactivar la economía de la ciudad, son parte 
de los objetivos que se buscan a través de la conjunción de esfuerzos entre el Ayuntamiento de Cuernavaca y los 
empresarios integrados en la Asociación de Discotecas, Bares y Centros del Espectáculo de Morelos (ADICE). Para 
consolidar lo anterior, el alcalde Manuel Martínez Garrigós y el presidente de la Asociación de Discotecas, Bares y Centros 
de Espectáculos de Morelos (ADICE), Andrés Remis Martínez, firmaron un convenio de colaboración, el cual fue atestiguado 
por el dirigente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación, Ángel Adame Jiménez y el presidente vitalicio 
de la Cámara Nacional del Comercio en Pequeño, José Salgado Patiño, además de propietarios de discotecas y centros de 
espectáculos de la capital. 
La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia) y Diario de Morelos, p.6, (Yesenia Daniel). 
 
“Reestablecen CFE y SAPAC servicio de agua potable a 10 mil” 
Después de llegar a una conciliación con el Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (SAPAC), 
responsables de la Comisión Federal de Electricidad (CFE)  dieron la orden de reconectar la energía eléctrica para el 
bombeo de agua potable en tres  pozos, que abastecen a 10 mil usuarios de la capital. El inesperado corte de energía, que 
duró dos días, limitó el servicio de agua potable a 10 mil usuarios. Ayer, al filo de las 20:00 horas, el director de operaciones 
del organismo, Juan Carlos Beltrán Toto, supervisó la reconexión de los tres pozos que fueron afectados por la medida de 
presión que adoptó la empresa paraestatal para que el Sistema de Agua Potable de Cuernavaca liquidara el 100 por ciento 
de adeudos, que ascienden a más de 45 millones de pesos. 
Diario de Morelos, (Yesenia Daniel). 
http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=67541&Itemid=45. 
 
“Quitan a Centro Universitario de la CTM presupuesto oficial” 
La Secretaría del Trabajo retiró el apoyo financiero al Centro de Estudios Superiores Sindicales de la Confederación de 
Trabajadores de México (CSES-CTM) con sede en Cuernavaca, como medida de presión para respaldar su iniciativa de 
reforma laboral. El Subsecretario de Relaciones Internacionales del Comité Nacional de la CTM, Vinicio Limón Rivera, 
lamentó que la dependencia que encabeza Javier Lozano haya venido cancelando los programas y apoyos financieros a las 
organizaciones obreras que se alejaron de su política laboral. Recordó que desde el primero de diciembre de 2006 la 
Secretaría del Trabajo, ha venido aplicando este tipo de recortes, que afectan el desarrollo de nuevas generaciones y el 
perfeccionamiento laboral de otros. Aclaró que antes que cerrar  el CSES-CTM con sede en al capital morelense, habría que 
aplicarse un decreto de desaparición por parte del presidente Felipe Calderón, además de anteponer “toda una serie de 
instancias para poder proteger a todos los alumnos para que terminen su carreras desde la ultima generación, hasta la 
final”. 
El Regional del Sur, (Roberto Heredia). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6968:quitan-a-centro-universitario-
de-la-ctm-presupuesto-oficial&catid=42:local&Itemid=63 
 
 
 
 



 5 

“Organizan frente contra ley antimarchas” 
Más de 20 organizaciones civiles y sindicales dieron a conocer la conformación de un movimiento en contra de la iniciativa 
de Ley Estatal de Ejercicio de la Libre Manifestación en la Vía Pública, que obliga a quienes se quieran manifestar o reunir 
en lugares públicos a pedir permiso a la Secretaría de Seguridad Pública y hacerlo sólo los miércoles de 10 a 12 horas, lo 
que acusaron, implicaría prohibir hasta los festejos de triunfos de la selección mexicana de fútbol o de partidos políticos al 
ganar una elección. Los representantes de dichas agrupaciones y sindicales señalaron que se habrá de elaborar un plan de 
acción ya sea mediante movilizaciones o audiencias con legisladores, entre otras para que los diputados no aprueben la 
iniciativa presentada por el priista Jorge Arizmendi García. 
La Unión de Morelos, p.9, (Tlaulli Preciado). 
 
“Municipios desatienden llamado a evitar venta de alcohol” 
Sólo ocho municipios han atendido la propuesta de la Secretaría de Educación (SE) de limitar la venta de alcohol en la 
periferia de escuelas, como una medida para prevenir las adicciones, en el resto es común ver jóvenes consumiendo 
bebidas a plena luz del día. Así lo señaló el secretario de Educación, José Luis Rodríguez Martínez, quien expuso que en la 
reunión sostenida con regidores de educación este jueves, se insistió a los munícipes que colaboren con esta acción, toda 
vez que el consumo del alcohol es la puerta para otras adicciones. 
La Unión de Morelos, p. 24, (Tlaulli Preciado). 
 

Nacional: 
 
“Eliminación gradual del impuesto vehicular” 
Diez días antes de las elecciones en 14 entidades, el presidente Felipe Calderón anunció la eliminación gradual del pago de 
la tenencia, primero en la compra de vehículos nuevos que no cuesten más de 250 mil pesos, con miras a desaparecerlo 
por completo a partir del primero de enero de 2012, en cumplimiento a una disposición del Poder Legislativo. Con el 
argumento de que pretende impulsar a la decaída industria automotriz, el titular del Ejecutivo anunció ayer un paquete de 
medidas que incluyen la deducción del pago de la tenencia cuando se adquieran automóviles nuevos, así como un 
programa de garantías para detonar créditos por un monto de 2 mil 500 millones de pesos. Con retraso de cuatro años, 
Calderón cumplió parcialmente la promesa que hizo como candidato presidencial del PAN. El 4 de abril de 2006 ofreció en 
un desayuno con simpatizantes de su partido que, como presidente, propondría la derogación de la tenencia, porque no 
estoy de acuerdo con su pago. 
La Jornada, p.2 y 32, (Claudia Beltrán, Gabriela Romero y Raúl Llanos) y Reforma, p.p. y p.5, (Mayolo López y Arturo 
Rivero). 
 
“Descubre auditoría fraude en la UABCS” 
La Comisión Especial para Asuntos de la Auditoría Superior de la Federación de la Universidad Autónoma de Baja California 
Sur (UABCS) denunció un presunto fraude con 21 cheques por un millón 773 mil 584 mil pesos. Con ese monto debieron 
adquirirse libros para la biblioteca de la institución durante el rectorado de Jorge Alberto Vale Sánchez (2002-2005). El 
despacho Salgado y Sánchez AC realizó la auditoría y en el reporte entregado a la comisión especial informó al Consejo 
General Universitario que se encontraron claros indicios de prácticas fraudulentas. Por ejemplo, se detectó inexistencia de 
proveedores y del material supuestamente adquirido, sobreprecio en facturas, cobro de cuatro cheques por 187 mil 134 
pesos por el bibliotecario José Alfredo Verdugo Sánchez, y la supuesta adquisición de 60 mil pesos en libros a un local cuya 
propietaria tenía 10 años de edad en el momento de la compra. El rector de la UABCS, Rodrigo Guerrero Rivas, dijo que 
esta información ya fue enviada a la Auditoría Superior de la Federación y en los siguientes días se presentará una 
denuncia penal contra quienes resulten responsables del presunto fraude contra la universidad estatal. 
La Jornada, p.30, (Raymundo León). 
 
“Liberar a los 12 presos políticos de Atenco, demandan 11 premios Nobel” 
Once premios Nobel de la Paz enviaron una carta al presidente Felipe Calderón en la que le solicitan que atienda los 
llamados de los pobladores de San Salvador Atenco, a quienes apoyamos plenamente, para liberar a los 12 presos 
políticos, revocar las sentencias condenatorias y cancelar las órdenes de aprehensión de los perseguidos después de los 
ataques del 3 y el 4 de mayo de 2006. Los Nobel firmantes son: Maired Maguire, Betty Williams, Adolfo Pérez Esquivel, 
Desmond Tutu, Elie Wiesel, Rigoberta Menchú Tum, F. W. de Klerk, Jody Williams, John Hume, Shirin Ebadi y Wangari 
Maathai. 
La Jornada, p.11, (Sin firma). 
 
“Asesinaron al encargado del campamento de Reforma: SME” 
El pasado miércoles por la noche fue asesinado José Juan Rosales Pérez, trabajador del Sindicato Mexicano de 
Electricistas (SME), quien estaba encargado del campamento de resistencia instalado en Insurgentes y Reforma, frente a 
las oficinas de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). El electricista había recibido amenazas para que dejara el plantón. 
El dirigente del gremio, Martín Esparza Flores, quien se encuentra en Estados Unidos para participar en el Foro Mundial 
Social, informó por teléfono a este diario del crimen contra Rosales Pérez, quien laboró en el departamento de agencias 
foráneas hasta la extinción de Luz y Fuerza del Centro. 
La Jornada, p.14, (Patricia Muñoz Ríos). 
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“Liberan cuenta con $35 millones del fondo de seguro de electricistas: Alejandro Muñoz” 
Fue liberada la cuenta bancaria correspondiente al seguro sindical de los trabajadores del Sindicato Mexicano de 
Electricistas (SME), en la que hay cerca de 35 millones de pesos, informó ayer Alejandro Muñoz Reséndiz, dirigente de la 
coalición de miembros del gremio. Indicó que la organización a su cargo gestionó durante 10 meses la liberación de dicha 
cuenta, en la que se encuentran depositados los fondos del seguro sindical, el cual es una prestación de los trabajadores de 
Luz y Fuerza del Centro que se integraba por los descuentos mensuales aplicados a los electricistas para que, en caso de 
fallecimiento, el monto acumulado se entregara a sus familiares directos, a fin de cubrir los gastos funerarios. 
La Jornada, p.14, (Patricia Muñoz Ríos). 
 

“Mineros interponen amparo contra rompimiento de huelga en Cananea” 
Los abogados del sindicato minero presentaron ayer una demanda de amparo para impugnar un acuerdo de la Junta 
Federal de Conciliación y Arbitraje (JFCA) que dio por terminada la huelga de más de dos años de los trabajadores de la 
sección 65 de Cananea, Sonora. Se trata de un recurso que fue admitido a trámite por el juzgado quinto de distrito en 
materia laboral, el cual tardará varios meses en resolverse de manera definitiva. Incluso, puede llegar hasta la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN), debido a que cuestiona la constitucionalidad de varios temas. 
La Jornada, p.14, (Alfredo Méndez). 
 

“Piden a la SEP y a Torreblanca registro oficial de universidad intercultural” 
Integrantes del colegio académico de la Universidad Intercultural de los Pueblos del Sur (Unisur) demandaron a la 
Secretaría de Educación Pública (SEP) y al gobernador de Guerrero, Zeferino Torreblanca, que otorgue el reconocimiento 
oficial a la institución que atiende, en tres licenciaturas, a poco más de 200 jóvenes indígenas amuzgos, nahuas, tlapanecos, 
mixtecos y afrodescendientes de esa entidad. Rosendo Núñez, profesor e integrante del equipo docente fundador de la 
Unisur, afirmó que desde su creación en 2007 "solicitamos ante las autoridades competentes, tanto en Guerrero como en la 
SEP, el registro oficial de universidad intercultural, pero, a pesar de que presentamos un proyecto académico y de 
factibilidad, no hay ninguna respuesta". En entrevista con La Jornada, destacó que la Unisur es la única institución de 
educación superior en el país "realmente intercultural". Las comunidades de la montaña guerrerense, indicó, "han recorrido 
un camino muy largo, pues decidir la creación de la Unisur nos llevó a realizar tres foros y 270 asambleas comunitarias para 
escuchar todas las voces y definir qué querían los pueblos indígenas para la formación de sus jóvenes". 
La Jornada, p.38, (Laura Poy Solano). 
 

“En riesgo de perder su empleo, miles de maestros con interinatos: CNTE” 
Profesores de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) denunciaron que miles de maestros de 
primaria y secundaria con contrato temporal en todo el país están en riesgo de perder su fuente de empleo. Señalaron que 
la Secretaría de Educación Pública (SEP) decidió incluir en el próximo Concurso Nacional de Asignación de Plazas 
Docentes 2010-2011, "las claves de miles de maestros contratados por interinatos limitados". En conferencia de prensa, 
Sergio Espinal, secretario general del comité ejecutivo del sector democrático del SNTE, agregó que el gobierno federal 
canalizó una "inversión mínima para la creación de nuevas plazas. La mayoría de los 32 mil espacios laborales que se 
ofrecen en el examen nacional son puestos con códigos 20 y 97, es decir, por contrato limitado, pero en muchos casos se 
trata de profesores frente a grupo con más de una década de servicio". 
La Jornada, p.38, (Laura Poy Solano). 
 

“Secretarías de Salud incumplen la NOM 046” 
A un año de la publicación de la norma oficial mexicana 046, de asistencia médica a mujeres que han sido víctimas de 
violencia familiar o sexual, el Observatorio Ciudadano Nacional del Feminicidio (OCNF) denunció que las secretarías de 
salud estatales no están suministrando la anticoncepción de emergencia a quienes la solicitan, argumentan desabasto de la 
pastilla y desconocen los procesos de implementación y sus contenidos. En conferencia de prensa, María de la Luz Estrada, 
coordinadora del OCNF, dijo que en un primer monitoreo realizado por esta organización, 22 entidades de la República se 
negaron a dar información sobre la aplicación de la norma y sobre el número de mujeres atendidas por violencia sexual. Los 
estados que se han negado "rotundamente" a otorgar información fueron Aguascalientes, Baja California, Baja California 
Sur, Campeche, Coahuila, Chihuahua, Colima, Durango, Guanajuato, Guerrero, Hidalgo, Jalisco, Morelos, Puebla, Quintana 
Roo, Querétaro, San Luis Potosí, Sonora, Tabasco, Tlaxcala, Tamaulipas, Veracruz y Zacatecas. En siete entidades 
atendieron a mil 544 mujeres víctimas de violación: en Chiapas, 102; Distrito Federal, 242; estado de México, 165; 
Michoacán, 198; Nayarit, 67; Nuevo León, 484 y Yucatán, 286). 
La Jornada, p.37, (Mariana Norandi). 
 

“Industria de alimentos, la que más participa en consulta sobre chatarra en las escuelas” 
Más que el interés sobre los beneficios para la salud infantil, en la consulta pública que lleva a cabo la Comisión Federal de 
Mejora Regulatoria (Cofemer) sobre la venta de comida y bebidas en las escuelas predominan los argumentos económicos 
de las empresas. Además, las cámaras y asociaciones de la industria de alimentos abrieron otro frente en defensa del 
comercio: sostienen que "los lineamientos generales para el expendio o distribución de comida y bebidas en 
establecimientos de los planteles de educación básica", nombre oficial del anteproyecto, se basan en el Acuerdo Nacional 
para la Salud Alimentaria, pero éste es sólo un programa y no una ley o decreto que estén obligados a cumplir. Muchas 
organizaciones de la industria alimentaria suscribieron el acuerdo "ante el reto de mejorar la salud pública", pero el 
anteproyecto de regulación de venta de alimentos y bebidas en las escuelas –presentado por las secretarías de Salud (Ssa) 
y de Educación Pública (SEP)– contravienen su naturaleza y fines”, señala la Cámara Nacional de las Industrias Azucarera 
y Alcoholera en sus comentarios a la Cofemer. 
La Jornada, p.37, (Susana González). 
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“Justifica la Ssa postura del sector contra plan para regular la comida” 
El titular de la Secretaría de Salud (Ssa), José Ángel Córdova Villalobos, aseveró ayer que los lineamientos para retirar la 
comida chatarra de las escuelas "aquí están, y como cualquier norma se tienen que hacer del conocimiento público para 
recibir observaciones y hacer las adecuaciones que permitan lograr el objetivo; esto puede llevar un tiempo, porque no se 
trata de dañar a la industria". El funcionario fue entrevistado al término de la firma de un convenio entre la Comisión 
Nacional de Derechos Humanos (CNDH) y la Comisión Nacional de Arbitraje Médico (Conamed), donde firmó como testigo 
de honor. –La comida chatarra saldrá de las escuelas en 2013, mientras los índices de obesidad siguen creciendo. Por ello 
hay algunas acciones que son inmediatas, como es el contenido de azúcar en los líquidos; el contenido de grasa en la 
leche, el tamaño de las porciones. No todo se puede hacer de golpe porque esto implica adaptaciones, pero 80 por ciento 
de los alimentos son preparados, no industrializados. 
La Jornada, p.37, (Víctor Ballinas). 
 
“Aval de Semarnat a 3 zonas turísticas dañará ecosistemas: especialista” 
La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) autorizó la construcción de tres complejos turísticos en 
Baja California Sur y Sinaloa con un total de 76 mil cuartos –el triple de los que existen en Cancún. El permiso va en 
detrimento de arrecifes y manglares con alta importancia ambiental debido a que son cuna de pesquerías y protegen las 
costas contra huracanes, señaló Exequiel Ezcurra, director del Instituto para México y Estados Unidos de la Universidad de 
California. En la presentación del documento México ante el cambio climático, elaborado por Greenpeace, Ezcurra advirtió 
que esas autorizaciones se dieron a pesar de los efectos que los humedales ya sufren por el cambio climático, y precisó que 
todos los ecosistemas marinos ya enfrentan daños por este fenómeno. 
La Jornada, p.36, (Angélica Enciso). 
 
“Niegan Archiveros sin Fronteras que clasificarán documentos de la DGIPS” 
María Teresa Dorantes Cacique, dirigente de Archiveros Sin Fronteras sección México, desmintió que esa organización 
haya firmado algún convenio con el Archivo General de la Nación (AGN), para "reorganizar y clasificar" documentos 
elaborados por la Dirección General de Investigaciones Políticas y Sociales (DGIPS), relacionados con la llamada guerra 
sucia de los años 70 y 80, tal y como lo anunció la Secretaría de Gobernación en febrero pasado y cuyo acuerdo signaron 
Ramón Aguilera Murguía y Jorge Nacif Mina, directivos de la Escuela Mexicana de Archivos. “Con la denuncia pública 
realizada por la historiadora Ángeles Magdaleno, nos hemos enterado que a nombre de nuestra organización se han 
firmado actos contractuales los cuales son desconocidos por nuestra organización, tal y como ha ocurrido con el archivo de 
Cuautla, Morelos, el Orfeo Catalán, y evidentemente el del AGN, porque Archiveros Sin fronteras Sección México se dedica 
a apoyar el desarrollo de la ciencia de los archivos en el contexto de las normas internacionales sin afán de lucro. Asimismo, 
María Teresa Dorantes Cacique indicó que como integrante del Consejo Internacional de Archivos, recomienda que “por la 
relevancia del archivo de la DGIPS, los documentos deben conservarse como están hasta este momento, ya que su 
contenido tiene valores jurídicos plenos, testimoniales, evidenciales e informativos. 
La Jornada, p.39, (Gustavo Castillo García). 
 
“Transparencia, herramienta central para controlar uso de remesas: IFAI” 
Para que los migrantes supervisen y controlen el uso que se da a las remesas que envían a sus comunidades, la 
transparencia es una herramienta fundamental, aseguró Jacqueline Peschard, presidenta del Instituto Federal de Acceso a 
la Información Pública (IFAI). De gira por Chicago, Illinois, donde se reunió con un grupo de connacionales que envían 
recursos para apoyar el desarrollo de sus comunidades, Peschard dijo que los ciudadanos pueden monitorear el destino del 
gasto público, no sólo para reducir los márgenes de discrecionalidad, sino también para obligar a la rendición de cuentas. 
La Jornada, p.15, (Sin firma). 
 
“Reclama Humberto Moreira elevar participaciones federales a estados” 
En una carta que envió el miércoles a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), el gobernador de Coahuila, el 
priísta Humberto Moreira Valdés, pidió al gobierno de Felipe Calderón Hinojosa incrementar de 20 a 30 por ciento las 
participaciones que envía a los gobiernos estatales. También reprobó que, en términos generales, los ayuntamientos 
reciban 20 centavos por cada peso recaudado que administra el gobierno federal. Explicó que actualmente la recaudación 
pública participable a los gobiernos de los estados resulta insuficiente para que los gobernadores cumplan compromisos de 
obra pública. Sostuvo que si la proporción se incrementa a 30 por ciento las entidades federativas estarán en mejores 
condiciones para crear infraestructura urbana. 
La Jornada, p.31, (Leopoldo Ramos). 
 
“Televisa-Nextel se ahorrarán 4 mil 160 millones de pesos por bloque de 30 Mhz” 
Las ofertas por cada uno de los tres bloques de 10 megahercios para dar servicios de telecomunicaciones en la banda de 
1.7 gigahercios (Ghz) en la región 9 del país superaron ayer los 600 millones de pesos cada uno, la cifra más alta en 47 
rondas, en contraste con la oferta del consorcio Televisa-Nextel, que se mantiene en 180 millones 300 mil pesos por el 
bloque más atractivo para la industria, que es el de 30 Mhz, el cual tiene cobertura en todo el país. Como no llevan 
competencia, no mejorarán la postura, ya que además dicha cifra es lo mínimo que el gobierno esperaba obtener por ese 
espectro. 
La Jornada, p.19, (Miriam Posada García). 
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“La confianza en gobiernos cayó 10% con la crisis: OIT” 
En vísperas de la reunión de los líderes del Grupo de los 20 (G-20) que tendrá lugar este fin de semana en Toronto, 
Canadá, el director general de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), Juan Somavia, dio a conocer la posición de 
esta organización sobre la circunstancia económica global, en la que señala que a pesar de la frágil recuperación 
económica, el desempleo mundial supera los 210 millones de personas, su punto más alto en la historia. Indicó que el 
desempleo juvenil alcanza niveles inaceptables. Se revierten los avances logrados en la reducción del número de 
trabajadores pobres que viven con menos de 1.25 dólares por día, mientras la economía informal y el trabajo vulnerable van 
en aumento. 
La Jornada, p.23, (Patricia Muñoz Ríos). 
 

Internacional: 
 
“Nuevo revés judicial para Obama en el caso del derrame en el Golfo de México” 
El gobierno de Estados Unidos perdió este jueves otra disputa legal cuando un juez rechazó su pedido para dejar en 
suspenso la revocación de la veda a la perforación petrolera en aguas profundas, que ordenó el presidente Barack Obama a 
finales de mayo después del derrame de British Petroleum (BP) en el Golfo de México. Luego de revertir la moratoria el 
martes pasado, el juez federal en Nueva Orleáns, Martin Feldman, rechazó una solicitud del gobierno de Obama de 
congelar su fallo mientras se define la apelación que presentó a última hora del miércoles anterior. Según su petición, el 
gobierno pedía una suspensión temporal hasta que se dé la resolución por el tribunal de apelación. 
La Jornada, p.24, ( Reuters, Notimex, Afp y Dpa). 
 
“Ilegítimo, el triunfo de Santos: FARC” 
La mayor guerrilla de Colombia calificó ayer como triunfo ilegítimo del continuismo la elección de Juan Manuel Santos como 
nuevo presidente y reiteró su disposición a buscar salidas políticas al conflicto armado de más de cuatro décadas. Santos, 
candidato del oficialista Partido de la U, fue elegido presidente de Colombia el domingo con más de 9 millones de votos y 
venció ampliamente al líder del Partido Verde, Antanas Mockus, quien alcanzó 3.58 millones de sufragios. Pese a que logró 
la más alta votación con la que ha sido elegido un presidente, hubo una abstención de 55.5 por ciento, de acuerdo con la 
Registraduría Nacional. Con el triunfo ilegítimo del continuismo, repudiado por la abstención ciudadana, el país ha entrado 
en un proceso de radicalización de la lucha política, en el que el pueblo será protagonista de primera línea, dijeron las FARC 
en un comunicado. El grupo rebelde activo más antiguo del hemisferio, considerado una organización terrorista por Estados 
Unidos y la Unión Europea, insistió en sus críticas al saliente presidente Álvaro Uribe. De su lado, el presidente de Ecuador, 
Rafael Correa, sostuvo que Santos puede tomar la estrategia que le parezca para resolver la guerra interna, al ofrecer 
colaborar en la búsqueda de solución pacífica a la situación en Colombia. 
La Jornada, p.26, (Reuters). 
 
“En vigor, la nueva ley del Poder Judicial que valida en Bolivia el sistema de justicia indígena” 
Bolivia puso hoy en vigor una nueva ley del Poder Judicial que reconoce la validez del sistema tradicional de justicia 
indígena, en un país donde 47 por ciento de la población forma parte de comunidades originarias, sin que la legislación 
ordene la desaparición de los tribunales ordinarios. El presidente Evo Morales promulgó la Ley del Órgano Judicial que, de 
acuerdo con el mandatario, impulsará una revolución en la justicia boliviana y va a descolonizar la justicia, superando la 
etapa histórica en la que este país sudamericano copió normas y procedimientos legales para aplicarlas localmente. Con la 
Ley del Órgano Judicial, de 230 artículos, los servicios de administración de justicia serán gratuitos y el Estado formará 
académicamente a los jueces. 
La Jornada, p.26, (Afp y Dpa). 
 
“Empresarios y alcaldes de EU crearán un organismo en apoyo a la reforma migratoria” 
Presidentes de las compañías Hewlett-Packard, Boeing, Disney y News Corp. anunciaron hoy la creación de una coalición, 
junto con los alcaldes de Nueva York, Michael Bloomberg, y otros, para respaldar una reforma migratoria. Denominada 
Sociedad para una nueva economía americana, la iniciativa propone una vía hacia la legalización de los inmigrantes 
indocumentados que viven en Estados Unidos. La asociación reclutará a miembros que apoyen una reforma integral que 
asegure las fronteras, a la vez que ayude a que el país siga siendo económicamente competitivo al mantener y atraer a los 
mejores y más brillantes trabajadores del mundo. 
La Jornada, p.15, (Notimex). 

 


